

## **Contribution du Groupe Pompidou à la 65<sup>e</sup> session de la Commission des Stupéfiants (Vienne, 14-18 mars 2022)**

### **1. Déclaration de la Présidence portugaise du Groupe Pompidou à la 65<sup>e</sup> session de la Commission des stupéfiants**

Tout d'abord, au nom du Groupe Pompidou, je tiens à exprimer notre soutien total à notre nouvel État membre, l'Ukraine, qui a rejoint le Groupe Pompidou en janvier 2022.

Pour le Groupe Pompidou, l'année 2022 sera marquée par une réflexion collective de ses 42 États membres sur les principales priorités du prochain cycle de travail triennal (2023-2025) afin que le Groupe soit en mesure de relever les futurs défis liés à la drogue. Le nouveau programme de travail sera adopté lors de la 18<sup>e</sup> conférence ministérielle du Groupe Pompidou prévue à Lisbonne les 13 et 14 décembre 2022.

Parallèlement à la discussion de nouvelles idées, la présidence portugaise sera consacrée à la finalisation du programme de travail actuel (2019-2022), en maintenant un fort accent sur les droits de l'Homme, conformément à la devise du 50<sup>e</sup> anniversaire : "Les droits de l'Homme au cœur des politiques en matière de drogues".

Le statut révisé du Groupe a été adopté le 16 juin 2021. Cette année sera cruciale pour mettre le Groupe sur la voie de l'utilisation du plein potentiel de son nouveau mandat. Le statut modernisé devrait conduire à :

- un élargissement du champ d'action du Groupe aux comportements addictifs liés aux substances licites (comme l'alcool ou le tabac) et aux nouvelles formes d'addictions (comme les jeux d'argent et de hasard sur Internet) ;
- une approche axée sur les droits de l'Homme dans toutes nos actions, étant la seule plateforme internationale sur la politique en matière de drogues dont la mission statutaire est de promouvoir et de protéger les droits de tous les individus, y compris ceux qui consomment des drogues et leurs proches ;
- une approche multidisciplinaire renforcée pour relever le défi de la drogue, qui ne peut être abordé efficacement que si la politique, la pratique et la science sont liées ;
- un accent fort sur les synergies, tant au sein du Conseil de l'Europe qu'à l'extérieur (avec nos principaux partenaires internationaux et la société civile).

Pour atteindre ces objectifs, nous nous appuyerons sur le succès du 50<sup>e</sup> anniversaire du Groupe Pompidou, célébré en 2021, et sur son identité renforcée en tant que partie de la principale organisation européenne des droits de l'Homme, ce qui se reflète également dans le nouveau nom du Groupe : Groupe de coopération internationale sur les drogues et les toxicomanies du Conseil de l'Europe.

**2. Liste des événements parallèles auxquels le Groupe Pompidou participe en tant qu'organisateur ou co-organisateur**

1. Police et traitement de la toxicomanie ensemble : The Global Emergence of Deflection as a Humanitarian Crime Reduction Approach to Drugs" - The Police, Treatment, and Community Collaborative (USA), Villa Maraini Foundation – Italie ;
2. « Collaboration avec la société civile et les gouvernements dans les politiques de lutte contre la drogue » - Lituanie, "Eurasian Harm Reduction Association ;
3. « Droits de l'Homme : Le droit à des remèdes sanitaires, sociaux et judiciaires équitables pour les personnes qui consomment des drogues » - Malte ;
4. « L'approche humanitaire de la politique en matière de drogues : opportunités et défis pour une coopération efficace entre les autorités publiques et les organisations de santé » - Italie;
5. « Conduire le changement à partir d'un espace réduit : Les défis d'une participation efficace de la société civile à l'élaboration des politiques en matière de drogues » - Forum de la société civile sur les drogues (CSFD) ;
6. « La peine de mort pour les infractions liées à la drogue: Derniers développements et impact sur les ressortissants étrangers " - Harm Reduction International (HRI) ;
7. « Identifier, suivre et contrôler les produits précurseurs de drogues - Gouvernements et entreprises unissent leurs forces » - événement parallèle conjoint ; le PG est l'organisateur, la CICAD/OEA est co-organisateur ;
8. « Enfants et familles affectés par la consommation de drogues des parents : lacunes actuelles et pratiques prometteuses » - Dianova, Croatie et autres pays.